



■自然観察指導員 有馬麗子さん(下藤沢)

「大輪の花よりも、道端で一生懸命咲いている草花が大好き」と、はつらつとよく通る声で話される有馬さん。「植物は側へ行つてよく観て、触つて、揉んで匂いを嗅いで、時には舌でも感じて、五感を使って観てほしい。特にレンズを使うと植物の息づかいを感じられます」。

幼い頃から植物に興味があつたという有馬さん。専門の知識を持つお父様に、家の周りの草花の名や生態を教わってきたことが、今に繋がっています。

「植物は子孫を残すために、いろいろ知恵をだしています。ツツジの花粉を助けていたり、モクレンのように実が甘くなると、風に揺らし、鳥に気づかせて種を運ばせたり、あらゆる

工夫をしています。サクラのように、葉が蜜を出しているもの(蜜腺)もあります。蜜を出すことは、大変パワーのことですが、サクラが葉を守るために身についた知恵なのです。

植物は、その場所でいかに光と栄養を貰えるか、一生懸命です。人間も生きるための知恵を、植物から学んでほしいですね」。

これまで自然観察以外にも様々な活動をしてきましたが、五十五歳で、ついに

念願の山野草の会「道草」を、ご主人の協力のもと発足しました。さらに知識を深めるために勉強して、二年後に自然

観察指導員の資格をとりました。「五六六の方が集まってコースを決め

てください。ご案内しますよ。皆さんにいろいろな経験をしてほしい」。

それまで野鳥観察が趣味のご主人も、今では植物に大変興味をもち、お二人の趣味になりました。「これまで読書家の主人にいろいろ教わりましたが、植物では私が先生です。これからもお互いに学び合っていくたい」。周囲から「つがい夫婦」と言

われるほど仲の良いご夫婦です。ご自宅の庭も開放なさつている有馬さん。とても気さくで面倒見のよいお人柄が、その言葉からも感じられます。

☆ 第13回いるま生涯学習フェスティバル ☆

みつけよう！ あなたの 生涯学習

生涯学習してみませんか？ あんなこと、こんなこと、いろいろ見て、体験して… チャレンジコーナーや展示、講演会等 イベント目白押し!! とにかく来て!!

日 時：平成19年12月2日(日) 午前10:00～午後3:45

場 所：入間市産業文化センター・図書館・児童センター他

共 催：入間市・入間市教育委員会・(財)入間市振興公社・

入間市生涯学習をすすめる市民の会

主 管：第13回いるま生涯学習フェスティバル実行委員会

大募集!!

生涯学習情報紙「かがやく」編集委員

本紙「かがやく」の編集ボランティアを募集します。
※「かがやく」で取り上げて欲しい人物や活動等も随時募集しています。



● 編集後記

23号にご登場いただい

た小峯里奈さんがエアロ

ビックスFIGワールド

シリーズMIXペア部門

で第五位獲得!! 日本初

の快挙。祝。

「子供は希望。元気が欲

しい時はハーボールの

ことを知つて驚きました

。子どもたちがいろいろな経験をしながら、人

を思いやる心を育てるス

パラシイ活動だと思います。

た。子どもたちがいろいろな経験をしながら、人

を思いやる心を育てるス

パラシイ活動だと思います。

かを気づかてくれるの

をもれません。(K)

○忙しい日々だからこ

と、目の前にある草花に

目を向けると、大切な何

かを気づかてくれるの

をもれません。(N)

○明るく、楽しく、仲良

く。こういう生き方をし

てきました。自分の活動の場でい

きいきしている方を目に

します。

○社会的価値のあるもの

を求めるリーダーが増え

ました。それを語られるやさ

しいお声もです。樹の大

切さを知るには触れてみ

ること、ですね。(Y)

企画編集：「かがやく」編集委員会
発行：入間市教育委員会生涯学習課

お問い合わせ連絡先
入間市教育委員会生涯学習課
〒358-8511 入間市豊岡1-16-1
TEL 04-2964-1111(内線4123) FAX 04-2964-4841

かがやく

KAGAYAKU

題字:木版
西野一男さん

25

2007.10

生涯学習情報紙：生きがい探しのパートナー

感動人生！ここに生きる元気な入間人

▼人生の大先輩との交流は心を磨きます

▼大笑いのお化粧競争

▼町田校長と活動の核となる皆さん

▼大声と元気いっぱいの応援合戦

▲光の中の美しいシーンが印象的

平凡になりがちのホーム生活とは違う一日にお年寄りの皆さんニコニコ。子供の頃を想い出しているようでした。運動会終了後、車椅子を押して部屋に送っていく生徒、会話がないお年寄りといつまでも手を握り合っている女生徒。さまざまに相手を思いやる心を深め合いました。

ボランティア委員会の今年度初会議で、全クラスから選出された委員に岩下委員長が活動目標を配布。顧問の鈴木先生から「相手の気持ちや立場になつて、どう接すればいいか自分なりに考え、行動すること。反省は次の機会に生かしてほしい」と。草村先生からは「ボランティア活動は、手助けや援助など喜んでもらえるだけでなく、ふれあいを通じて自分が磨かれ、結局は自分のためになる」と説明がありました。また、町田校長も「教育目標にある『心豊かな生徒』を目指し、ボランティア活動を通して、人の痛みや苦悩が理解できる心豊かな人間に成長してほしい」と願われました。

五月二十六日、特別養護老人ホーム「杏樹苑」での活動に、全校で七〇名以上の参加があり、二班に分かれて活動しました。館内清掃班は、窓ガラスを一生懸命拭き、ピカピカに磨き上げました。苑庭での運動会の楽しげな様子に、うらやましそうに手を振る姿も見られましたが、磨き上げられたガラスを押しました。小麦粉の中のあめを口で拾つお化粧競争では、口周りや顔を真っ白くしている生徒や職員が皆さんに大ウケ！生徒たちも楽しみました。玉入れでは、玉を落とさないよう車椅子を拾つて手渡し、入れれば喜び合い、外れると応援し、一緒になって競い合いました。

ボランティア委員会活動 向原中学校

心のふれあいで自分の心を磨きたい

ボランティア委員会の今年度初会議で、全クラスから選出された委員に岩下委員長が活動目標を配布。顧問の鈴木先生から「相手の気持ちや立場になつて、どう接すればいいか自分なりに考え、行動すること。反省は次の機会に生かしてほしい」と。草村先生からは「ボランティア活動は、手助けや援助など喜んでもらえるだけでなく、ふれあいを通じて自分が磨かれ、結局は自分のためになる」と説明がありました。また、町田校長も「教育目標にある『心豊かな生徒』を目指し、ボランティア活動を通して、人の痛みや苦悩が理解できる心豊かな人間に成長してほしい」と願われました。

五月二十六日、特別養護老人ホーム「杏樹苑」での活動に、全校で七〇名以上の参加があり、二班に分かれて活動しました。館内清掃班は、窓ガラスを一生懸命拭き、ピカピカに磨き上げました。苑庭での運動会の楽しげな様子に、うらやましそうに手を振る姿も見られましたが、磨き上げられたガラスを押しました。小麦粉の中のあめを口で拾つお化粧競争では、口周りや顔を真っ白くしている生徒や職員が皆さんに大ウケ！生徒たちも楽しみました。玉入れでは、玉を落とさないよう車椅子を拾つて手渡し、入れれば喜び合い、外れると応援し、一緒になって競い合いました。

平凡になりがちのホーム生活とは違う一日にお年寄りの皆

さんニコニコ。子供の頃を想い出しているようでした。

運動会終了後、車椅子を押して部屋に送っていく生徒、会

話がないお年寄りといつまでも手を握り合っている女生

徒。さまざまに相手を思いやる心を深め合いました。

平凡になりがちのホーム生活とは違う一日にお年寄りの皆

さんニコニコ。子供の頃を想い出しているようでした。

運動会終了後、車椅子を押して部屋に送っていく生徒、会

話がないお年寄りといつまでも手を握り合っている女生

「子育ても、大好きなバレー・ボールもできているのは、主人の協力があればこそ。一番ありがたくて大切な支えです」と開口一番に感謝された島さんは、「子育てつてストレスが溜まりますね」と育児初体験しながら家事、保育園への送り迎え、仕事と忙しい中で、週一回二時間のバレー・ボール練習は欠かしません。ストレスを発散してリフレッシュ。試合の日（年六回以上）をアクセントに生活時間がリズミカルに回転して、島さんらしい人生が彩られています。

「最近の藤チームは新人さんがドットが増え、子どもたちも増えました。楽しそうなので子どもにいい物怖じしないでよく遊んでいます。子どもなりに状況判断ができるのだと思います。

メンバーは、幼稚園ママ友達のつながりで入られる方が多いですね。初めての方でもストレス発散には最適。ぜひおススメです」と

■長年の夢を現実に…
熊懷 康彦さん（小谷田）

長年の三つの夢、その中の一つフランスへお会いしました。一言でいえばエネルギッシュ。物静かな印象と違つて実行力の塊のよう。インターネットで探した南フランスのホームステイ先は、フランス人と日本人のご夫婦と子供二人。フランス語は半年間の独学。二ヶ月半滞在中にカンヌ、マルセイユなど多くの都市とマテイス美術館をはじめ美術館のほとんどをま

■長年の夢を現実に…
熊懷 康彦さん（小谷田）

イギリスから発祥したボーリスカウトは一九〇八年、日本に伝わり百年目を迎えました。

入間市にもボーリスカウトが四個団、ガールスカウトが二個団あります。今回、宮寺・二本木地区を中心に活動している入間第三団の田中隼人さんは、団委員長（責任者）の勧めで入団。

隼人さんは現在、高校一年。ボリスカウトにはビーバー隊から入り、現在ベンチャーチームに所属。きっかけは、団委員長（責任者）の勧めで入団。「宮寺地区にある自然を有効利用した野外活動を中心に、募金や慰問、ア

▲思い出を始めた作品
気さくなホストファミリーとの団らんの一コマ▶

■長年の夢を現実に…
熊懷 康彦さん（小谷田）

市役所の市民ギャラリーで行つた『スケッチ展』の作品は、どれもステキでした。夢を持ち続けて実現することの喜びを確認させていただきました。その喜び

をたくさんの人経験してもらえたなら、きっと歩き回ったそうです。バスで行つたベルサイユ宮殿やモンサンミッシェルのすばらしかったことなど、いきいきと話される熊懷さんは青年いました。



■長年の夢を現実に… 熊懷 康彦さん（小谷田）

▲アメリカ・ジャンボリーで交流

* 入間第3団はビーバースカウト隊(6~8歳)6名、カブスカウト隊(8~11歳)13名、ボーリスカウト隊(11~15歳)11名、ベンチャー隊(15~20歳)7名、合計37名在籍

■百年の歴史・ボーリスカウト 田中隼人さん（宮寺）

マチュー無線など幅広い活動をしています。中学二年夏、隊長の勧めで、日本連盟の派遣試験を受け。日本代表で『アメリカ・ジャンボリー』

たボーリスカウトは一九〇八年、日本に伝わり百年目を迎えました。

入間市にもボーリスカウトが四個団、ガールスカウトが二個団あります。今回、宮寺・二本木地区を中心に活動している入間第三団の田中隼人さんは、団委員長（責任者）の勧めで入団。

隼人さんは現在、高校一年。ボリスカウトにはビーバー隊から入り、現在ベンチャーチームに所属。きっかけは、団委員長（責任者）の勧めで入団。「宮寺地区にある自然を有効利用した野外活動を中心に、募金や慰問、ア

▲アメリカ・ジャンボリーで交流

■長年の夢を現実に… 熊懷 康彦さん（小谷田）



シルバーリングが友達の証

イギリスから発祥し

たボーリスカウトは一九〇八年、日本に伝わり百年目を迎えました。

入間市にもボーリスカウトが四個団、ガールスカウトが二個団あります。今回、宮寺・二本木地区を中心に活動している入間第三団の田中隼人さんは、団委員長（責任者）の勧めで入団。

隼人さんは現在、高校一年。ボリスカウトにはビーバー隊から入り、現在ベンチャーチームに所属。きっかけは、団委員長（責任者）の勧めで入団。「宮寺地区にある自然を有効利用した野外活動を中心に、募金や慰問、ア

▲アメリカ・ジャンボリーで交流

■百年の歴史・ボーリスカウト 田中隼人さん（宮寺）

マチュー無線など幅広い活動をしています。中学二年夏、隊長の勧めで、日本連盟の派遣試験を受け。日本代表で『アメリカ・ジャンボリー』

たボーリスカウトは一九〇八年、日本に伝わり百年目を迎えました。

入間市にもボーリスカウトが四個団、ガールスカウトが二個団あります。今回、宮寺・二本木地区を中心に活動している入間第三団の田中隼人さんは、団委員長（責任者）の勧め